

Medienmitteilung

Wolhusen, Mittwoch, 20. November 2024

Delegiertenversammlung REGION LUZERN WEST

An der Delegiertenversammlung der Region Luzern West (RLW) vom 19. November 2024 in Willisau haben die Delegierten der Einführung Sport- und Bewegungsförderung zugestimmt. Wendelin Hodel, Willisau übergibt das Präsidium des Verbandes an Thomas Rööfli, Gemeindepräsident, Hasle.

51 Delegierte der 27 Verbandsgemeinden sowie weitere Gäste wurden an der Delegiertenversammlung der REGION LUZERN WEST vom 19. November 2024 in der Schlossschür in Willisau von Wendelin Hodel zu seiner letzten DV als Verbandspräsident begrüsst. Einleitend zu den ordentlichen Traktanden blickte Wendelin Hodel auf einige Erfolge der letzten Jahre zurück, die der Gemeindeverband Region Luzern West erzielen konnte. Stellvertretend hob er die Verbesserungen im öffentlichen Verkehr hervor, der durch zusätzliche Verbindungen und die Einführung von Flügelzügen deutlich attraktiver wurde. Ein Meilenstein wird mit dem Fahrplanwechsel am 15. Dezember erreicht, wenn modernes und zeitgemässes Rollmaterial in Betrieb genommen wird. Zudem erwähnte er die konsequente Entwicklung der Dorfzentren, die in vielen Gemeinden vorangetrieben wurden. Wendelin Hodel dankte im Namen der Region Luzern West allen Beteiligten für ihr Engagement und die gute Zusammenarbeit.

Budget, Finanzplan und Mehrjahresprogramm genehmigt

Das Budget, welches für das Jahr 2025 ein Minus von Fr. 122'700 ausweist sowie der Finanzplan und das Jahres- und Mehrjahresprogramm 2025 – 2029 wurde von den Delegierten einstimmig genehmigt.

Sport- und Bewegungsförderung in der Region Luzern West

Ab dem 1. Januar 2025 wird die Region Luzern West das neue Aufgabengebiet der Sport- und Bewegungsförderung für die Region einführen. In Zusammenarbeit mit dem Kanton Luzern/DIGE wird dafür eine regionale Sportkoordinationsstelle geschaffen. Diese wird als zentrale Drehscheibe zur Förderung, Vernetzung und Unterstützung von Sportangeboten in den Gemeinden dienen. Die Sportkoordinationsstelle fördert unter anderem lokale Sport- und Bewegungsnetze, den freiwilligen Schulsport, Sportinfrastrukturen, ungebundenen Sport, Sport im Vorschulalter, Inklusion und kulturelle Vielfalt im Sport sowie Sportveranstaltungen und -anlässe. Jede Mitgliedsgemeinde der Region Luzern West wird eine Ansprechperson für Sport benennen, die vor Ort vernetzt und umsetzt. Damit wird Sport und Bewegungen im gesamten Verbandsgebiet gefördert und die Region Luzern West wird zu einem wichtigen Akteur der Sportförderung auf regionaler Ebene.

Einführung neuer MIKA-Züge

Fahrgäste in der Region Luzern West profitieren ab dem kommenden Fahrplanwechsel im Dezember von neuen MIKA-Zügen und damit von mehr Komfort auf der RegioExpress-Linie Luzern–Langnau–Bern und den S-Bahnen Luzern–Wolhusen–Willisau–Langenthal sowie Luzern–Wolhusen–Schüpfheim–Langnau i.E. Die BLS planen zusammen mit dem VVL sowie der REGION LUZERN WEST verschiedene Feierlichkeiten zur Einweihung des neuen Rollmaterials in Entlebuch (30.11.2024, 10.15 Uhr) Willisau (08.12.2024, 10.30 Uhr) sowie in Luzern (15.12.2024). Die Bevölkerung hat so die Möglichkeit, die neuen Züge kennenzulernen. Die rund 100 Meter langen Fahrzeuge bieten neben bequemen Sitzen auch doppelt so viele Türen wie bisher. Das ermöglicht einen raschen Ein- und Ausstieg der Fahrgäste zugunsten der Pünktlichkeit. Mit diesem neuen Rollmaterial wird ein Anliegen umgesetzt, für welches sich die REGION LUZERN WEST seit rund 10 Jahren eingesetzt hat.

Wechsel in der Verbandsleitung und weiteren Gremien

Der Beginn der neuen Legislatur der Gemeinderäte per 01.09.2024 führte zu einem grösseren Wechsel innerhalb der Gremien der Region Luzern West. In der Verbandsleitung scheidet Irma Schwegler-Graber, ehemalige Stadträtin Willisau, und Wendelin Hodel, ehemaliger Stadtammann von Willisau und Verbandspräsident aus. Letztgenannter gibt nach 16 Jahren die strategische Führung des Gemeindeverbandes in neue Hände. Die Region Luzern bedankt sich bei diesen beiden Personen sowie auch bei allen weiteren ausgeschiedenen Gremiumsmitgliedern für ihre grosse Unterstützung.

Die Delegierten wählten folgende neuen Personen in die Gremien: Othmar Häfliger, Gemeindepräsident Zell, Revisor, Regula Lötscher-Walthert, Gemeindepräsidentin Schötz sowie André Marti, Stadtpräsident Willisau als neue Mitglieder der Verbandsleitung. Ebenfalls einstimmig und mit grossem Applaus gewählt wurde Thomas Rösli, Gemeindepräsident Hasle, als Verbandspräsident. Die Region Luzern West gratuliert diesen sowie allen weiteren neu- oder wiedergewählten Mitgliedern aller Gremien herzlich für ihren Einsatz zugunsten der Region.

Weitere Informationen erteilt gerne: Guido Roos, Geschäftsführer REGION LUZERN WEST
Telefon 041 490 02 80 / Mobil 079 459 65 49 / g.roos@regionwest.ch

Folgende Fotos zur Medienmitteilung werden den Medien per E-Mail zur Verfügung gestellt:

Bild 1:

Irma Schwegler-Graber (Verbandsleitungsmitglied) und Wendelin Hodel (Präsident) treten auf Ende Jahr 2024 zurück.



Bild 2:

Verbandsleitung Region Luzern West ab 01.01.2025: v.l.n.r.: Beat Duss, Carolina Rüegg, Florian Furrer, Adolf Kreienbühl, Thomas Rösli (Präsident), Regula Lötscher, André Marti, Franzsepp Erni, Bruno Duss, Alois Huber.

